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Chères Mont-Bertonaises, Chers Mont-Bertonais,

Dans ce contexte de crises, énergétique, climatique et 
géopolitique, l’urgence plus que jamais, c’est d’agir à sa petite 

échelle, de rester optimiste et de continuer à profiter des plaisirs 
simples de la vie.

La période estivale que nous venons de vivre, la canicule, la 
sécheresse, les incendies, ces tristes évènements ont laissé leurs 
empreintes sur des paysages que nous aimons tous. Ils ont surtout montré à quel point nous 
sommes exposés et vulnérables.

Heureusement, la Normandie a rapidement retrouvé son écrin de verdure.

Par ailleurs, de nombreux évènements ont été organisés cette année et nous devons continuer 
dans ce sens.

Profitons des manifestations festives organisées par nos associations et par le comité des fêtes 
pour faire prospérer la convivialité au sein de notre commune.

Merci à tous les bénévoles, aux associations et au comité des fêtes qui ont su s’investir durant 
cette année pour ramener de la joie après la crise sanitaire.

Sans oublier le club « joie et bonne humeur » qui se réunit tous les quinze jours à la mairie 
pour des après-midis autour des jeux de société et jeux de carte, n’hésitez pas à les rejoindre 
pour un moment chaleureux.

En outre, je voudrais vous informer qu’une nouvelle association a vu le jour, elle se nomme 
« le patrimoine Montbertonais ». Cette association a pour but de maintenir le travail de nos 
ancêtres.

Dans la continuité de cette démarche, nous préparons modestement les fêtes de fin d’année 
pour vaincre la morosité actuelle.

Pour finir, je remercie le personnel technique de la commune, ainsi que la secrétaire qui 
œuvrent chaque jour au bon fonctionnement de notre belle commune.

Sachez que Patrick Chatel, le conseil consultatif et moi-même restons à votre écoute en cas de 
besoin ou pour d’éventuelles suggestions.

Je vous présente à toutes et à tous mes meilleurs vœux pour l’année 2023

         Monique PIGNE

Le Bourg – MONT-BERTRAND
Tél 02 31 67 08 48
mairie.mont-bertrand@wanadoo.fr
Horaires d’ouverture :

Jeudi de 16h30 à 18h30

MairieMairie
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Kenzo LAVENU le 06 janvier 2022
Sandro PICOT BOSSARD le 06 mai 2022
Azéline LEBOUTEILLER le 18 août 2022

DDécèsécès

Reine GENEVIEVE le 14 février 2022

Le 10 décembre 2022, les membres 
du comité des fêtes ont réalisé 
l’illumination de la Mairie et de ses 
abords pour les fêtes de fin d’année. Le 
sapin a été offert par Jacky et Isabelle 
FRANCOISE. Nous les remercions.

eenn B Brefref Cette année nous avons accueilli à Mont-Bertrand :
Pascal FREMONT
Guillaume CHATEL et Emeline BERGIA
Gwënael LAUTE
Thomas POULLAIN

Nous invitons les nouveaux arrivants à se présenter en 
mairie afin de faire connaissance et de les informer sur 
le fonctionnement de notre commune déléguée (carte 
de déchetterie, ramassage des ordures ménagères, 
inscription sur les listes électorales….)

Nouveaux ArrivantsNouveaux Arrivants

MMariagesariages

Vanessa GRASSO et Sébastien TRILLON 
le 19 mars 2022

IlluminationsIlluminations

Dates à retenir Dates à retenir 

La galette des Rois (mairie et comité des fêtes) - 08 janvier 2023
Le Salon de l’agriculture (60 €/personne pour trajet aller/ retour + 
entrée au salon) - 02 mars 2023
Renseignements au 06.78.83.16.48 ou 06.08.32.37.26
Les œufs de Pâques - 09 avril 2023
Le Repas des Ainés - 16 avril 2023
Journée pêche  - 25 juin 2023
Des dates seront communiquées ultérieurement par le comité des 
fêtes pour « Le vide grenier et méchoui,
la soirée dansante à thème… »     
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CIMETIÈRE 
Le Conseil communal a souhaité installer un 
jardin du souvenir ainsi que des cavurnes 
dans le cimetière communal.
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Au cours de l’année, des petits travaux d’entretien ont été 
effectués afin de maintenir notre commune propre et agréable 
à vivre.

Dates à retenir Dates à retenir 

EGLISE  
Un nettoyage du clocher a été réalisé par les 
agents techniques de Souleuvre en Bocage 
ainsi que la pose d’un grillage au niveau des 
abat-sons pour éviter qu’au printemps, les 
oiseaux pénètrent et déposent pleins de 
brindilles.

LOGEMENT PRESBYTÈRE   
La cour a été nettoyée, grattée et mise en 
place de graviers.

SALLE DES FÊTES 
Des boutures de fuchsia, 
offertes par Bernadette 
Fresnel, ont été plantées 
afin d’obtenir une haie 
fleurie au printemps MAIRIE 

Le fleurissement du bourg, qui malgré la 
sécheresse nous a apporté le plaisir des 
yeux
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DIMANCHE DE PÂQUES
Le comité des fêtes a 
organisé une chasse aux 
œufs.
La chasse aux œufs, 
toujours aussi généreuse, a 
ravi nos jeunes participants 
mais nous regrettons qu’ils 
soient de moins en moins 
nombreux.

FÊTE DE LA MUSIQUE 
Une vraie réussite après deux années 
d’interruption, qui a été permise grâce au 
soutien des bénévoles, des associations de nos 
différentes communes.
Une bonne entente pour l’organisation de la 
programmation musicale.
Le tout a été couronné par la présence d’un 
nombreux public et une météo très favorable !!

REPAS DANSANT 
Le Club, Joie et bonne Humeur, a organisé un 
repas dansant le dimanche 18 septembre 2022.
120 convives se sont réunis, dans une ambiance 
conviviale, et ont pu déguster une poule à la 
crème.
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JOURNÉE PÊCHE 
Le Comité des fêtes a organisé le 26 juin une journée « pêche » aux étangs du Val d’Aure  à Caumont-
l’éventé. Ambiance chaleureuse familiale retrouvée !!
Journée ensoleillée aux nombreux succès récompensés : 
le meilleur pêcheur a plus de 25 truites, la plus grosse truite pêchée pèse plus de 3 kg et les pêcheurs 
juniors ex aequo avec une dizaine de truites !!

RANDONNÉE PÉDESTRE 
Le 04 septembre 2022, plusieurs 
personnes se sont réunies devant la 
mairie pour une randonnée sur les 
chemins de Mont-Bertrand.
Cette randonnée était organisée par 
l’Association Touristique des Vallées de 
la Vire et de la Souleuvre.
Celle-ci était égayée par les frères 
Manvieux qui étaient très heureux de 
retracer le parcours de leur ingénieux 
papa.
A l’issue de cette randonnée, un goûter 
était offert à la salle des fêtes.

SOIRÉE DANSANTE
Le 26 novembre, le comité des fêtes a organisé une soirée dansante avec une convivialité très 
agréable. Que des compliments en retour aussi bien de notre traiteur, que notre animateur qui 
a su mettre l’ambiance pour nos jeunes et moins jeunes danseurs qui n’ont pas quitté la piste, y 
compris Madame le Maire et Monsieur le député qui nous ont honorés de leur présence amicale. 
Un seul regret pour notre président : Avoir refusé des entrées à cause de notre salle limitée à 120 
personnes.
Monsieur Sertin, député, nous a rédigé un petit mot de remerciement que vous trouverez ci-
dessous :
Aux côtés de Madame Pigné, maire de Mont-Bertrand, j’ai pu saluer les convives réunis au repas 
du Comité des fêtes.
De la bonne humeur, quelques pas de danse, quoi de mieux pour clore cette journée intense dans 
notre circonscription.
Merci à l’équipe du Comité des fêtes et aux Mont-Bertonais pour leur accueil.
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CONCERT À L’ÉGLISE
Le 18 décembre, l’Association Touristique des 
Vallées de la Vire et de la Souleuvre a organisé 
un concert dans notre église.

A l’initiative de Monique Pigné, maire délégué de Mont-Bertrand, plusieurs 
personnes se sont réunies pour créer L’Association Le Patrimoine Mont-
Bertonais, dont l’objet principal est la préservation du patrimoine de Mont-
Bertrand, mais aussi l’animation de la vie locale et le renforcement du lien 
social par des manifestations culturelles et festives et dont les statuts ont 
déjà été déposés en préfecture.
Le premier projet pourrait être le remplacement de la deuxième cloche 
de l’Eglise, mais ce n’est pas le seul à envisager, par exemple dans l’Eglise 
les boiseries du XVIIIe siècle, remaniées au XIXe pour être replacées dans 
la nouvelle église de chaque côté de l’autel auraient aussi besoin d’être 
restaurées. Peut-être avez-vous aussi des idées de projets, vous pourrez les 
proposer lors d’une prochaine assemblée générale.

UNE NOUVELLE ASSOCIATION 

REPAS DES ANCIENS
Chaque année courant avril, la commune organise 
un repas des ainés.
C’est un plaisir de se retrouver autour d’une table 
conviviale animée et fleurie par Jenifer CHATEL.
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Commémoration du 8 mai  
Nous restons sensibles à nos anciens 
combattants avec dépose d’une gerbe au 
monument aux morts
La journée s’est poursuivie par une 
réunion conviviale festive et félicitations 
à Daniel Corbel qui a été décoré « porte 
drapeau » depuis 4 années. Merci pour 
son dévouement
 

Commémoration du 11 novembre
Les associations d’anciens combattants des diverses communes se sont regroupées 
en une seule association pour Souleuvre en Bocage, mais chaque ancienne association 
a gardé une autonomie financière et peut donc organiser des manifestations dans les 
communes déléguées. Pour ce 11 novembre 2022, après la cérémonie officielle à La 
Ferrière-Harang, une commémoration s’est déroulée devant le monument à Mont-
bertrand avec dépôt d’une gerbe, suivie d’un repas dans la mairie avec les anciens 
combattants dont le nombre s’amenuise avec les années, mais aussi avec des habitants 
qui souhaitaient y participer pour entretenir une vie locale.
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Le 1er septembre dernier, ce sont 123 
enfants qui ont effectué leur rentrée au sein 
du groupe scolaire. La rentrée 2022 marque 
aussi l’entrée en vigueur du portail famille 
pour les inscriptions et désinscription à la 
cantine.
L’équipe enseignante est maintenant 
composée de 10 professeurs dont 2 sont 
des remplaçants pour les écoles du secteur. 
De plus une jeune femme de La Ferrière-
Harang effectue un service civique à l’école. 
Enfin s’ajoutent 8 employés de la commune 
pour le bon fonctionnement de l’école.
Côté équipement, l’école vient d’être dotée 
de vidéoprojecteurs numériques interactifs. 
Les équipes sont engagées dans de 
nombreux projets. L’un d’entre eux, le projet 
CUBE vise à impliquer les élèves et les 
amener à se questionner sur les usages de 
l’énergie. La classe des CE1 sera la classe 
Ambassadeur. L’objectif est de mettre en 
place des actions à l’école dès cette année 
scolaire visant à économiser l’énergie. 

EcoleEcole

Le jeudi 8 décembre, les membres de l’association 
du jumelage de Soleuvre en Bocage, jumelée avec St 
Ul rich bei Steyr (en Autriche), sont venus remercier 
et récompenser les élèves de CE2-CM1-CM2 pour 
leur participation au concours de dessins sur le 
thème de la paix, proposé à l’occasion de la foire 
d’Etouvy en octobre dernier. Chaque élève a ainsi 
reçu un certificat d’ambassadeur de la paix, signé 
par le Maire Au trichien. La boulangerie de Bény-
Bocage a également offert 3 livres aux élèves. 

L’Association Jumelage de la Souleuvre.

Cette Association a été créée en juin 2015 par des habitants de Le 
Tourneur, la Ferrière Harang, Saint-Pierre Tarentaine.
Au départ, elle envisageait un jumelage avec une commune 
allemande. Les contacts pris avec Ramstahl, commune de Bavière, 
n’ont pas abouti.
En 2019, une habitante du Bény-Bocage, d’origine autrichienne, s’est 
jointe à l’équipe existante et a proposé un rapprochement avec une 
commune, proche de sa ville de naissance : Sankt-Ulrich bei Steyr 
située en Haute-Autriche. De plus, une de ses meilleures amies 
d’enfance est devenue Maire de cette commune, ce qui facilitait les 
contacts et entretiens pour élaborer le jumelage. Madame le Maire 
est Annemarie Wolfsjäger.
Sankt Ulrich bei Steyr a reçu le Label Commune Européenne de 
la Paix en 1982.  Elle est jumelée depuis cette même date avec une 
commune allemande Postbauer-Heng en Bavière. Sankt Ulrich 
englobe la commune de Kleinramming, s’étend sur 39 km² et le 
nombre d’habitants était de 3 045 en 2009.
L’A. J. S. est officiellement jumelée avec Sankt-Ulrich bei Steyr depuis 2019.
Des rencontres et voyages se sont déroulés depuis.
Déplacements d’une délégation française du 26 mai au 3 juin 2019, d’une délégation autrichienne du 25 au 30 
juillet 2019, puis une délégation française du 21 mai au 29 mai 2022, une délégation autrichienne du 27 octobre au 1 
novembre 2022.
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